

16 Provinces

Franceville/Au terme d'une formation au Centre de perfectionnement ferroviaire

Huit stagiaires chefs de district reçoivent leurs parchemins

N.O.

Franceville/Gabon

AU terme de neuf mois d'études au Centre de formation et de perfectionnement ferroviaire de Franceville (CFPF), la direction générale de la Société d'exploitation du transgabonais (Setrag) a couronné d'un diplôme de chefs de district, huit étudiants stagiaires, qui ont brillamment réussi à cet apprentissage. C'était au cours d'une cérémonie officielle qui a eu lieu dernièrement audit centre, en présence de quelques responsables de la société. En l'occurrence, le directeur des Ressources humaines, Jean Robert Avatoli, le coordinateur d'exploitation Moanda, Stéphane Magnoumba, et bien d'autres.

Les huit étudiants inscrits au départ ont donc brillamment satisfait à leur stage. Le major de la promotion, Constant Desnois Essone Ntoutoume, a décroché une moyenne de 17,79/20. Ce qui a suscité pour cette dernière promotion, la fierté de l'entreprise.

Cette formation de chefs de district pour l'année 2018 intervient 29 ans après la dernière, qui avait eu lieu en 1989. Elle arrive donc au moment où la société connaît plusieurs réformes. Les nouveaux



Le major de la promotion recevant son diplôme des mains du parrain.



Encadreurs et lauréats pendant la cérémonie.

diplômés seront mis à la disposition du département "Voie". C'est pourquoi, durant les neuf mois d'études, les enseignements étaient alternés entre la théorie et la pratique.

« Vous avez déjà une expérience de notre réseau ferroviaire et, comme vous le savez, le chef de district est une fonction importante dans l'activité du chemin de fer. C'est le responsable de la voie, des infrastructures et des bâtiments dans son district territorial », a souligné Jean Robert Avatoli, parrain de la promotion.

En effet, le chef de district a pour principales missions d'assurer la surveillance et la maintenance de la voie, des infrastructures et des bâtiments, d'organiser la sécurité des chantiers, du personnel et de la



Photo : Nadège Ontoukou

Les nouveaux diplômés, tout heureux de présenter leurs parchemins de chefs de district.

circulation des trains dans son district, de prendre toutes mesures restrictives nécessaires pour garantir

la sécurité des circulations ferroviaires, de surveiller et de contrôler le travail des entreprises sur son

parcours. Et également de réaliser les enquêtes sur tout incident et accident de matériel ou de personne et

de dresser un procès-verbal en établissant les causes et retour d'expériences.

Le responsable du centre de formation n'a pas manqué de décliner ses attentes à l'endroit des lauréats : « Vous allez aborder le parcours sur le terrain des missions et activités de chef de district par le coaching de vos pairs. Mais de votre travail, on attend de vous les meilleurs chefs de district que Setrag n'ait jamais connus », a indiqué Léon Assoumou Eko.

Pour leur part, les récipiendaires ont dit être prêts à surmonter tous les caprices de la voie ferrée. Non sans remercier la direction générale pour les enseignements de qualité reçus au cours de la formation.

Moanda/Regroupement de villages Lémagna/Administration territoriale

François Bouyanga, nouveau chef du village Lémagna 2

C-M. M.

Lémagna/Gabon

Ce dernier vient d'être installé par le préfet du département de la Lébombi-Léyou, Joël Andoucka.

LE préfet du département de la Lébombi-Léyou, Joël Andoucka, a procédé dernièrement à l'installation du nouveau chef du village de Lémagna 2, dans le département de la Lébombi-Léyou. Il s'agit de François Bouyanga, qui a pris place dans son fauteuil en présence des habitants du village et du chef de regroupement, Hubert Moukama.

« En vous installation ce jour dans vos nouvelles fonctions de chef du village de Lémagna 2, je fais de vous le représentant de l'autorité administrative du département dans le village. Cela exige des qualités de rassembleur, d'équité et de justice, car vous n'êtes pas le chef d'une famille ou d'un clan,



Photo : Claude-Médard Minko

Le nouveau chef, François Bouyanga, ...

mais de tout le village. A titre de rappel, sachez aussi que le chef ne fait pas de la politique. Aussi, devez-vous faire preuve de neutralité, au risque de vous compromettre aux yeux de vos administrés. N'hésitez pas à solliciter notre aide lorsque cela va s'avérer nécessaire durant votre magistère»,

lui a conseillé le préfet, Joël andoucka.

Intervenant à son tour, le promu a remercié les plus hautes autorités du pays pour le choix porté sur sa modeste personne, promettant de tout mettre en œuvre pour être à la hauteur des responsabilités qu'on vient de lui

confier. « Le défi est grand, mais pas impossible avec le soutien de tous », a estimé François Bouyanga.

Situé environ à 20 kilomètres de Moanda, Lémagna 2 est l'un des cinq villages qui composent le regroupement de villages de Lémagna. Les problèmes que vivent ses habitants res-

sent les mêmes que ceux des autres villages. En sus de celui du dispensaire, il y a par exemple un déficit de logements à l'école publique (deux logements pour trois enseignants). Au point que le bureau du directeur a été transformé en logement pour héberger un nouvel enseignant

et sa famille. De même, l'ouverture d'un pré-primaire au sein de ladite école serait la bienvenue, pour permettre de scolariser les nombreux tout petits du village et du regroupement. Autant de doléances formulées par les habitants du village de Lémagna 2.



Photo : Claude-Médard Minko

... a été installé par le préfet, Joël Andoucka.